



lectores@diarioelsur.cl

Pequeñas empresas

Una encuesta realizada por Propyme y DefensaDeDeudores.cl a más de 1.100 micro, pequeñas y medianas empresas reveló un escenario preocupante: el 80% de las mipymes no proyecta contratar nuevos trabajadores durante 2025. Las razones son claras: condiciones económicas desfavorables, altos costos laborales y graves dificultades para acceder a financiamiento. Un 85% de los encuestados reporta obstáculos para obtener créditos, principalmente por las altas tasas de interés y las exigencias de garantías. Este dato no es menor, considerando que las mipymes constituyen una de las principales fuentes de empleo en Chile. Si no se toman medidas urgentes, muchas podrían quedar paralizadas, con efectos negativos en la reactivación económica del país. La realidad de las pymes exige acceso a financiamiento flexible, alivios tributarios y condiciones que les permitan invertir y crecer. Dejar sin apoyo a este sector es renunciar a una de las bases del empleo y el desarrollo económico nacional.

RICARDO IBÁÑEZ

Contribuciones

En el diccionario dicese de esquilmar, "explotar abusivamente una fuente de riqueza, agotándola o empobreciéndola". También es sinónimo de saquear. Así, entre las posibilidades que tiene un Estado para esquilmar o saquear, estaría el capítulo de las contribuciones de bienes raíces, destacándose a veces como una controvertida herramienta para el cobro impositivo, máxime tratándose de viviendas de adultos mayores; peor aún y como el país ha podido vivenciar, con los escandalosos abusos de las arcas fiscales.

JOSÉ M. CAEROLS SILVA

Seguridad en aulas

La reciente balacera en un colegio de San Pedro de la Paz ha reabierto el debate sobre el proyecto de ley para implementar detectores de metales en las escuelas, para reforzar la seguridad. ¿Criminalizamos a nuestros estudiantes con estas medidas? Equiparar la entrada a una escuela con la de un aeropuerto o una cárcel, donde se asume que cada individuo es un potencial riesgo, ignora la naturaleza del entorno escolar. Nuestros niños y adolescentes no van a subirse a un avión o entrar a un centro penal; van a aprender y desarrollarse. La necesidad de mejorar la seguridad es innegable. Los trágicos acontecimientos recientes demuestran una clara falta de gestión

en este ámbito, haciendo urgente la necesidad de implementar medidas preventivas y sancionatorias claras para los estudiantes involucrados en actos violentos. No obstante, esta búsqueda de seguridad no debe llevarnos a criminalizar a nuestros jóvenes, especialmente a aquellos de contextos más vulnerables, que serían los principales afectados por la aplicación de estas medidas.

NICOLÁS IBÁÑEZ

La Roja

La Selección Chilena de Fútbol hace años que tocó fondo, pero lo sucedido en Bolivia, donde la Roja cayó 2-0, fue una señal clara sobre qué está pasando con ese deporte y en particular con el equipo de todos: no da para más. Lo mejor es que algunos se despidan. Y me refiero a futbolistas, dirigentes y entrenadores. Hay que comenzar de nuevo, con miras a varios años más.

SEBASTIÁN AGUIRRE N.

Deliberación

No constituye deliberación una opinión emitida por un Comandante en Jefe sobre un tema profesional que afecta directamente a la institución que dirige. Según Alejandro Silva Bascuñán el que las FFAA, como cuerpos armados, sean no deliberantes, quiere decir "que ninguno de los institutos armados, ni los diversos cuerpos que lo forman, ni sus miembros individualmente invocando o reunidos en su calidad de tales, dentro de sus respectivos grados, o con participación de componentes de grados diversos, pueden debatir acerca de los problemas colectivos con miras a uniformar apreciaciones o coordinar actitudes que conduzcan a expresar aplauso o crítica a los órganos del poder político o a hacer prevalecer soluciones propias en cualquier aspecto". Los cuerpos armados son no deliberantes solo en aspectos que dicen relación con la política contingente, con la política de los partidos. Con ello se trata de dotarlas de independencia frente al poder político.

ADOLFO PAÚL LATORRE

Cortes de luz

Con el paso del temporal que afectó a la Región del Biobío y la lenta reposición del servicio eléctrico, surge la siguiente pregunta: ¿Desde cuándo se hizo costumbre que los clientes deban rogar para que se les preste un servicio digno por el cual pagan todos los meses?

JOAQUÍN BARRERA BELTRÁN

